

Monitoreo y Análisis

07/julio/2023

SECRETARIO

(B-302) Llama México a la FAO a que se actúe de inmediato para atender el reto de la disponibilidad del agua en la agricultura

México es pionero en el desarrollo de modelos de gestión corresponsables para operar tanto agua para riego como de lluvia para la agricultura, lo que ha permitido al país mantener la producción de alimentos, incluso en épocas de escasez de agua o de lluvia, resaltó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.portalam biental.com.mx/sostenibilidad/20230706/mexico-es-pionero-en-la-gestion-responsable-del-agua-para-la-agricultura>

La 5a transformación / Morena: la guerra fratricida / Darío Celis Estrada

EL GRUPO DURO atrás de Claudia Sheinbaum empieza a contrapuntear con la facción de los más moderados de la 4T que, hasta hace unos días, preferirían a uno más afín a ellos en la Presidencia. En el segundo bando, Rogelio Ramírez de la O, **Víctor Villalobos**, Jorge Nuño, Alfonso Romo, Miguel Torruco y por supuesto Marcelo Ebrard y Adán Augusto López JOSE ANGEL GURRIA tiene de aquí al 3 de septiembre para entregarle a quien resulte el candidato o la candidata del Frente Opositor su Plan de Gobierno. **El Heraldo de México**, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/imagenes_07072023/07072023000771nc.pdf

SECRETARÍA

(B-307) Avanza Agricultura 55.35 por ciento en la meta de entrega de fertilizante en Durango

A la fecha, el estado de Durango registra 55.35% de avance de la meta de entrega de fertilizante gratuito a productores de pequeña y mediana escala de la entidad, lo que representa un volumen superior a las 11 mil 700 toneladas, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://notigram.com/durango/local/avanza-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-durango-sader-reporta-55-35-de-la-meta-20230706-1032601>

<https://hojaderutadigital.mx/avanza-agricultura-55-35-por-ciento-en-la-meta-de-entrega-de-fertilizante-en-durango/>

<https://acustiknoticias.com/2023/07/avanza-agricultura-55-35-por-ciento-en-la-meta-de-entrega-de-fertilizante-en-durango/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/534707/Avanza-Agricultura-55.35-por-ciento-en-la-meta-de-entrega-de-fertilizante-en-Durango.html>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1677045831021494272>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=814553573422241&set=a.556144725929795>

Hoja 1 de 12

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=248035621314175&set=a.132706086180463>

(B-306) Fortalecen México y Estados Unidos sanidad e inocuidad en el comercio agroalimentario bilateral

Los gobiernos de México y Estados Unidos, de manera coordinada, durante el último año han fortalecido la atención a brotes de enfermedades asociados con el consumo de los alimentos frescos que se comercializan en los dos países y han optimizado los procesos de laboratorio para identificar patógenos y la Secuenciación de Genoma Completo, destacaron las agencias sanitarias de ambas naciones.

<https://hojaderutadigital.mx/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

<https://acustiknoticias.com/2023/07/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/07/06/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/534686/Fortalecen-Mexico-y-Estados-Unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral.html>

<https://www.masnoticias.mx/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

<https://agroregion.com/articulo?id=1863>

<https://www.urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/38277-fortalecen-mexico-y-eeuu-vigilancia-de-alimentos-frescos>

<https://hiptex.com.mx/noticias/44090/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

<https://www.periodicomitierra.mx/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-bilateral/>

<https://www.tierrafuerte.mx/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

<https://www.canal13mexico.com/nacional/mexico-y-estados-unidos-fortalecen-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral/>

<https://meridiano.mx/2023/07/06/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario/>

<http://mexicoinnedito.com/fortalecen-mexico-y-estados-unidos-sanidad-e-inocuidad-en-el-comercio-agroalimentario-bilateral?fbclid=IwAR3sS6w2U8F6HrTjISqEA2OqAW0yaSvrA80FN3Paqb2ItXXcARzjEyc11xY>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1677055112395599879>

<https://twitter.com/Canal13DelBajo/status/1677139118403485696>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1677036762747621382>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=599092232329422&set=a.434617685443545>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=814552666755665&set=a.556144725929795>

(B-303) Crecerá en más de dos millones de toneladas la producción nacional de maíz grano en 2023

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural previó que este año la producción nacional de maíz (blanco y amarillo) registrará un crecimiento de más de dos millones de toneladas, para alcanzar 28 millones 509 mil 824 toneladas, impulsada por los programas prioritarios del Gobierno de México.

<https://www.canal13mexico.com/nacional/crecera-en-mas-de-dos-millones-de-toneladas-la-produccion-nacional-de-maiz-grano-en-2023/>

Nuevo León y el sector ganadero cerraron filas ayer con la Embajada de México en Estados Unidos para la exportación de bovinos al vecino país

En Washington, D.C., Marco González, Secretario de Desarrollo Regional y Agropecuario de Nuevo León, sostuvo reunión con Esteban Moctezuma, Embajador de México en EU, con quien se acordó hacer sinergia para facilitar el proceso. Agradeció el apoyo al **SENASICA**, y a la Secretaría de Agricultura, entre otras autoridades federales.

<https://elporvenir.mx/local/cierran-filas-por-exportacion-de-bovinos-a-eu/596341>

<https://www.zocalo.com.mx/aplaude-nl-a-federacion-por-apoyar-en-caso-de-exportacion-de-ganaderos/>

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de Coahuila de Zaragoza

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5694760&fecha=07/07/2023#gsc.tab=0

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de Colima.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5694761&fecha=07/07/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

ICATEBCS enseñará la redacción de documentos

El Instituto de Capacitación para los Trabajadores del Estado de Baja California Sur (ICATEBCS) y la Secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario del Estado de Baja California Sur (SEPAD), firmaron convenio de colaboración mediante el cual se brindará capacitación, evaluación y certificación al personal de esta institución, así lo mencionó la directora general, Cinthya Montufas.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/icatebcs-ensenara-la-redaccion-de-documentos-10335100.html>

Noche de los Rábanos, patrimonio oaxaqueño

El Congreso de Oaxaca nombró Patrimonio Cultural del estado a la Noche de los Rábanos. Esta celebración consiste en la creación y exhibición de figuras hechas con este tubérculo, tradición que data del año 1897, y que se celebra cada 23 de diciembre. Actualmente, la fiesta incluye concursos en los que los hortelanos y floricultores exhiben su talento artístico y crean diseños especiales realizados con los rábanos, la flor inmortal y el totomoxtle. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000903nc.pdf

Realizarán festival del chile en nogada

Con la finalidad de promover los atractivos turísticos y el consumo local, así como resaltar la actividad de los productores, este jueves se llevó a cabo en el Congreso del Estado la presentación del XXII Festival Internacional del Chile en Nogada, que se realizará del 5 al 27 de agosto en el municipio de San Nicolás de los Ranchos, Puebla. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000904nc.pdf

Competencia y mercados / El maíz, de nuevo es noticia / Javier Núñez

El pasado 23 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación un decreto que estableció aranceles de 50% a la importación y exportación de maíz blanco denominado harinero. El efecto de esta medida será, por un lado, encarecer las importaciones y proteger el precio al cual venden los productores en el mercado nacional; por el lado de las exportaciones, impedirá a los productores nacionales aprovechar oportunidades de comercializar su producto en otros mercados. **El Economista, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000834nc.pdf

Deben reducir el trabajo infantil en la Ciudad de México

El diputado local Luis Chávez García dio a conocer que "la Ciudad de México se encuentra entre las entidades con mayor número de niños que trabajan en la calle, en igual situación están Oaxaca, Chiapas, Puebla, Michoacán y San Luis Potosí". Se estima que alrededor de 3.3 millones de menores de edad trabajan en el país. Los sectores en los que trabajan en México son principalmente el sector primario o agropecuario, que ocupa el 27.4 por ciento, seguido del sector de servicios con el 25.5 por ciento, el comercio con el 24.1 por ciento, el sector industrial con el 18.5 por ciento, finalmente la industria de la construcción con el 4.9 por ciento". **El Día, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000657nc.pdf

Desigual desarrollo agrícola para AL

A pesar de las múltiples incertidumbres geopolíticas, del cambio climático y la volatilidad de los precios de insumos críticos, las Perspectivas Agrícolas OCDE-FAO 2023-2032 que se publica hoy, prevé que en América Latina el comercio de estos productos crecerá en la próxima década; sin embargo, también considera que la contribución del sector a las emisiones de efecto invernadero será aún mayor del que correspondería al aumento de la producción. Se espera que las emisiones de gases de efecto invernadero de la agricultura aumenten a nivel global en un 7.5% en la próxima década (86% del aumento ocurrirá en el sector ganadero), lo cual equivale a poco menos de la mitad del crecimiento de la producción proyectado e indica una mejora en los sistemas de producción agrícola. **Eje Central, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000535nc.pdf

Apoya Tequixquiac con 150 mil pesos a unidad de riego agrícola para adeudo histórico

El gobierno de Luis Raúl Meneses García, apoya a agricultores de la Unidad de Riego San Gregorio con la cantidad de 150 mil pesos para una mejora continua en el sector agrícola de Tequixquiac. La directora de Desarrollo Agropecuario, Sintique Moreno Rodríguez, indica que, para la administración, uno de los pilares más importantes es conservar la esencia agrícola, por ello contribuye con el apoyo económico para reducir el pago por concepto de gasto energético que se ha generado históricamente, informa que los integrantes de la unidad, ubicada en la Colonia San Mateo, cubrieron la mayor parte de adeudo, el Ayuntamiento solo dio el último jalón. **Heraldo Estado de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001996nc.pdf

Se crearon 514 mil 411 empleos formales en primer semestre de 2023, reporta el IMSS

El Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS reportó que en el primer semestre del año se crearon 514 mil 411 empleos formales en el país, con lo que suma un registro de 21 millones 887 mil 307 afiliados. De estos, 86.4 por ciento tiene una plaza permanente y 13.69 por ciento son eventuales. Los sectores económicos con el mayor aumento en personas contratadas son el de la construcción con 9.6 por ciento; transportes y comunicaciones 5.6; comercio con 4.6 por ciento. Le siguen servicios para empresas con 3.6 por ciento; transformación 2.6; servicios sociales y comunales 2.5; eléctrica 2.2; industria extractiva 1.3 y el sector agropecuario con 0.3 por ciento. **Diario Imagen EdoMex, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023002095nc.pdf

Piden regular las harineras

La norma que busca restringir el maíz transgénico en la producción de tortilla se debe aplicar a empresas harineras y comercializadoras de granos, pues las tortillerías no pueden determinar el tipo de maíz o masa que se emplea. Homero López García, presidente del Consejo Nacional de la Tortilla, señaló que la NOM 187 no puede dejar toda la responsabilidad del uso de granos transgénicos al último eslabón: las tortillerías. El Estado debe vigilar el ingreso y siembra de maíz genéticamente modificados que realizan las comercializadoras y harineras, que son quienes surten de insumos a las tortillerías, expuso en entrevista "Si se va

a tomar esta medida tiene que ser muy exacta, muy enfocada a las harineras y las comercializadoras, (las autoridades) deben tener un trabajo muy exhaustivo en las aduanas y la introducción de maíz. **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001904nc.pdf

Impiden a estados gravar cerveza

La Suprema Corte de Justicia aclaró ayer que los estados no pueden aplicar impuestos locales al tabaco, cerveza y pulque. El Pleno de la Corte anuló una reforma de 2019 a la Ley de Hacienda de Tamaulipas, que estableció un impuesto de 4.5% a la venta de tabacos y bebidas con contenido alcohólico superior a tres grados GL. Dicha reforma fue impugnada por el Ejecutivo federal, y la Corte coincidió en que Tamaulipas invadió atribuciones que el artículo 73 de la Constitución reserva al Congreso de la Unión, único que puede crear impuestos especiales sobre los tabacos labrados, la producción y consumo de cerveza, y el aguamiel y productos derivados de su fermentación, de los que el pulque es el más conocido. **Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001855nc.pdf

De política y cosas peores /Catón

Llegó al rancho, sin embargo, la política clientelar de AMLO, y se volcaron las dádivas del populismo sobre los campesinos en la forma de becas, pensiones, despensas, entregas de dinero por esto y por aquello, y ya no hubo manera de encontrar pastores, y quienes tenían cabras tuvieron que venderlas, y adiós cabritos, y adiós también el laboreo de las tierras, pues con lo que nos da Morena podemos vivir sin trabajar. **Reforma, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001846nc.pdf

De política y cosas peores /Catón

Llegó al rancho, sin embargo, la política clientelar de AMLO, y se volcaron las dádivas del populismo sobre los campesinos en la forma de becas, pensiones, despensas, entregas de dinero por esto y por aquello, y ya no hubo manera de encontrar pastores, y quienes tenían cabras tuvieron que venderlas, y adiós cabritos, y adiós también el laboreo de las tierras, pues con lo que nos da Morena podemos vivir sin trabajar, y aquí nos tienen a todos en el campo, hechos unos huevones sin más oficio que platicar afuera de la tienda o estar tirados a la bartola en la cama, el catre o la hamaca, según. **Reforma, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001846nc.pdf

Templo Mayor /Fray Bartolomé

NI SIQUIERA porque se la llevó a conocer Cancún, la secretaria Raquel Buenrostro pudo convencer a la representante comercial de EU de las bondades del gobierno mexicano. Y es que si bien Katherine Tai reconoció que ha habido avances, pero no soluciones, en la disputa energética, dejó en claro la preocupación de Washington de que México insista en violar el T-

MEC, no sólo en el tema del maíz transgénico, sino en la larga lista de asuntos que están en litigio. Reforma, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001794nc.pdf

GANADERÍA

Prueba de Brucelosis deja a ganaderos de San Fernando fuera de programa federal

Después de que del 6 al 9 de junio se llevó a cabo la convocatoria del programa de apoyo a ganaderos a través de la **SADER**, no se obtuvo los resultados esperados por productores de ganado en la región. Se dio a conocer en su momento que consistía en subsidio para compra de toros y mejorar los hatos ganaderos de la región con subsidio máximo de 22,500 pesos, hasta 50% del costo del animal.

<https://laredmultimedia.com/prueba-de-brucelosis-deja-a-ganaderos-de-san-fernando-fuera-de-programa-federal/>

APICULTURA

Fortalece Guanajuato actividad apícola

El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial (SMAOT), fortalece la actividad apícola en las Áreas Naturales Protegidas (ANP) estatales, y su titular, María Ortiz, resaltó la importancia de estas acciones, ya que la reproducción del 90% de las flores y 75% de los cultivos alimentarios en el mundo dependen de las especies polinizadoras entre ellas, las abejas.

<https://www.heraldoleon.mx/fortalece-guanajuato-actividad-apicola/>

PESCA/ACUACULTURA

Pescadores de Tamaulipas reclaman a Sheinbaum falta de apoyo del gobierno de Américo Villarreal

Integrantes de cooperativas pesqueras de Tampico, Tamps., reprocharon a Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, la falta de apoyo del gobierno de Américo Villarreal para su actividad y le dijeron que “la Cuarta Transformación no ha llegado a Lomas del Real”, una colonia cuyos habitantes se dedican principalmente a la pesca.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/7/6/pescadores-de-tamaulipas-reclaman-sheinbaum-falta-de-apoyo-del-gobierno-de-americo-villarreal-310234.html>

<https://agendamx.com.mx/index.php/2023/07/07/pescadores-de-tamaulipas-reclaman-a-sheinbaum-falta-de-apoyo-del-gobierno-de-americo-villarreal/>

Asociación sudcaliforniana promueve crear la "Reserva de la Biosfera Dos Mares"

La Asociación Civil de Pescadores para Pescadores (DEPESCA) planteó la creación de la Reserva de la Biosfera Dos Mares, que permita que los pescadores ribereños continúen las actividades que históricamente han hecho por años y eliminar a la pesca industrial, además de preservar a diferentes especies, todo en el litoral del Mar de Cortés y el Océano Pacífico.

<https://www.diarioelindependiente.mx/2023/07/asociacion-sudcaliforniana-promueve-crear-la-reserva-de-la-biosfera-dos-mares>

COMERCIO EXTERIOR

EU pide a México cumplir

La titular de la Oficina del Representante Comercial de los Estados Unidos (USTR), Katherine Tai, pidió a México que cumpla con sus compromisos del TMEC, incluidos los relacionados con medidas energéticas, la aplicación de leyes ambientales en materia de pesca y las medidas de biotecnología (prohibición al maíz genéticamente modificado). **Excélsior, 25 / El Financiero, 1 / El Economista, 22 / Reforma, 3 / La Razón P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001518nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001466nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000740nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001887nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001311nc.pdf

Pide EU a México cumplir acuerdos del T-MEC

Estados Unidos está dispuesto a escalar sus inconformidades en materia de comercio, principalmente por el sector energético, a un panel de resolución de controversias en el marco del T-MEC, en caso de que México no se comprometa a dar solución, afirmó Katherine Tai. Por otra parte, sobre el diferendo que ambos países mantienen por el decreto que prohíbe el maíz genéticamente modificado (transgénico) para consumo humano en México, Tai expuso que solicitaron un segundo paso en términos de las consultas apenas la semana pasada, por lo que esta reunión es una buena oportunidad para darle un seguimiento con la secretaría Buenrostro. **El Financiero, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001466nc.pdf

EU pide a México no vetar maíz tras reunión del T-MEC

Katherine Tai, representante comercial de la Casa Blanca, se reunió ayer en Cancún con la secretaría de Economía Raquel Buenrostro y la ministra canadiense Mary Ng, en el marco de la Tercera Reunión de la Comisión de Libre Comercio del T-MEC. Tai reconoció que el arancel de 50% al maíz transgénico impuesto por México no ha afectado a Estados Unidos, pero dijo que "restringir el comercio de los productos agrícolas biotecnológicos (transgénicos) de Estados Unidos, incluido el maíz, aún es un problema". **24 Horas, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000913nc.pdf

Preocupa a socios de T-MEC política energética y sobre maíz de México

México afianzó su liderazgo comercial con Estados Unidos (EU) durante los primeros cinco meses del año, a la par de la reunión anual de la Comisión de Libre Comercio del T-MEC, en la cual el Gobierno estadounidense amagó que, de no haber un acuerdo en materia energética y del maíz transgénico, el siguiente paso será un panel de resolución de controversias. La secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro; la representante comercial de EU, Katherine Tai, y la ministra de Comercio Internacional de Canadá, Mary Ng, iniciaron ayer los trabajos de este encuentro en Cancún, Quintana Roo, los cuales continúan hoy. **La Razón de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001311nc.pdf

El T-MEC aventajó a México y Canadá en el nearshoring: USTR

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) aventajó a México y Canadá para aprovechar las oportunidades de la relocalización (nearshoring), destacó este jueves Katherine Tai, representante comercial de la Casa Blanca. Por otro lado, Tai expresó que las restricciones recientes que impuso México a las importaciones y exportaciones de maíz blanco, con aranceles de 50%, no han afectado a Estados Unidos, por las reglas del T-MEC; sin embargo, añadió que la base para restringir el comercio de los productos agrícolas biotecnológicos de EU, incluido el maíz, sigue siendo un problema. **El Economista, 5/ Universal, 21 / Reforma, P.p 1 / Crónica, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000760nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001321nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001826nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000416nc.pdf

UE pide al Mercosur una hoja de ruta para acuerdo

La cumbre de julio en Bruselas entre mandatarios de la Unión Europea y de América Latina debe al menos fijar "una hoja de ruta" para el acuerdo comercial entre la UE y el Mercosur, dijo ayer el embajador de España en Francia. En Francia, los agricultores presionan al presidente Emmanuel Macron para que no firme este acuerdo, al igual que las dos cámaras del Parlamento, al temer una llegada masiva de productos del Mercosur. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000926nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Tai: le preocupan cinco sectores en México / Maricarmen Cortés

Al concluir la reunión bilateral con la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, emitió un comunicado en el que resaltó los temas que más le preocupan sobre la política mexicana y reiteró la importancia de que México cumpla plenamente sus compromisos ante el Tratado-México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC). Entre los sectores donde el USTR ve incumplimientos están el de energía, la aplicación de leyes ambientales en pesca y las medidas en agrobiotecnología. **Excélsior, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001361nc.pdf

Ricos y poderosos / EU pide a México revisar espectro radioeléctrico / Marco A Mares

La funcionaria estadounidense remarcó los incumplimientos de México ante el TMEC. Lo hizo ayer, durante el inicio de la tercera reunión de la comisión de Libre Comercio (FTC) del Acuerdo México, Estados Unidos, Canadá (USMCA). Tai enfatizó la importancia de que México cumpla plenamente con sus compromisos en el TMEC Incluidos los relacionados con ciertas medidas energéticas de México, la aplicación de sus leyes ambientales, relacionadas con la pesca y las medidas de biotecnología. **El Economista, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000833nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

De jefes / Esta empresa redujo miles de toneladas de plástico en sus empaques / Redacción

Sigma Alimentos, que dirige Rodrigo Fernández Martínez, ha evitado la utilización de 7 mil 880 toneladas de plástico virgen para la elaboración de sus empaques y embalajes en los últimos cuatro años, como parte de su estrategia de sostenibilidad. Debido a que han utilizado tecnología en sus empaques reciclados y biodegradables, además de la reducción en el uso de plástico en el empaquetado, logrando así un portafolio más sostenible. **El Financiero, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001553nc.pdf

ALIMENTACIÓN

La producción de alimentos bajaría ritmo

En los próximos diez años, se espera que la producción agrícola y alimentaria global continúe creciendo, pero a la mitad del ritmo que venía registrando en los últimos años, según un informe conjunto de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El informe "Perspectivas Agrícolas OCDE-FAO 2023-2032" señaló que la producción global de cultivos, ganadería y pesca crecerá a una tasa media anual del 1,1 por ciento en los próximos diez años, la mitad de lo que se registró en la década que finalizó en 2015, esto debido a las tendencias demográficas. **El Financiero, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001514nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Supervivencia humana en el caos ambiental ¿Cómo la crisis climática hace más pobres a los pobres?

Este jueves, se anunció que vivimos el junio con mayores temperaturas que se conozca y la Organización Meteorológica Mundial ya advirtió que subirán las temperaturas. La disminución de los rendimientos agrícolas debido a sequías, inundaciones o aumento de las temperaturas afecta negativamente la seguridad alimentaria y los ingresos de los pequeños agricultores. Además, se presentan impactos negativos en sectores económicos clave, como el turismo y la pesca, que generan empleo en muchos países. **La Crónica, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/imagenes_07072023/07072023000447nc.pdf

Cambio climático invoca tormenta para la economía

La entrada de la temporada de lluvias y huracanes, aunada a la inflación elevada, finanzas públicas sin reforma fiscal y el riesgo de desaceleración en Estados Unidos, está formando una tormenta perfecta que se avecina como obstáculo para el desarrollo económico de cara al fin de este sexenio, señalan expertos. Por otro lado, los consumidores experimentarán mayores precios de alimentos, afectados por cosechas dañadas por la sequía a causa de la onda de calor, y las posibles pérdidas por inundaciones, dijeron analistas. A medida que arranca la temporada de huracanes, aumenta la preocupación por las cosechas, en especial de los principales granos, y las acciones para combatir el cambio climático. **El Universal, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/imagenes_07072023/07072023001312nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Promueven a Claudia con libro ¡que no hay!

En medio del escándalo por el gasto millonario en espectaculares de "corcholatas", la revista Líderes, con el pretexto de supuestamente promocionar el primer capítulo del libro "Claudia Sheinbaum: Presidenta" escrito por el periodista Arturo Cano de la editorial Grijalbo, ya comenzó a tapizar las avenidas en la Ciudad de México.

Sin embargo, el libro no se encuentra en las librerías según se pudo constatar durante un recorrido por distintas sucursales de la Ciudad de México. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/imagenes_07072023/07072023001796nc.pdf

Utilizan datos de la Secretaría de Cultura en fraudes

El Registro Nacional de Agentes Culturales Telar, un programa creado por la actual Secretaría de Cultura, es utilizado por delincuentes para cometer fraudes económicos contra personas que compartieron datos personales en esa plataforma desde el año 2020. Actualmente, hay más de 26 mil personas inscritas. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/imagenes_07072023/07072023001151nc.pdf

Divide a MC apoyar a Xóchitl si gana en el proceso opositor

Una fisura en Movimiento Ciudadano se abrió ayer, luego de que uno de sus principales liderazgos, el coordinador de los senadores Clemente Castañeda, abrió la puerta a la posibilidad de que su partido se sume a la candidatura de Xóchitl Gálvez en el Frente Amplio por México, y de que Dante Delgado, líder del instituto político, rechazara dicho escenario. **La Razón de México, P.p. 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023000986nc.pdf

Escucha Claudia Sheinbaum las necesidades de pescadoras en Tampico para profundizar la 4T

Como parte de sus actividades rumbo a la definición de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo un diálogo con mujeres despichadoras y pescadores de Tampico, Tamaulipas. Por su parte, algunos otros miembros de la comunidad pesquera, hicieron hincapié en la necesidad de que haya muchos, más apoyos para las familias que viven de las temporadas de pesca, en especial en temas de educación para los hijos, así como en materia de recursos: para continuar laborando. **Portal, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023002002nc.pdf

EE UU alerta de sus preocupaciones “profundamente arraigadas” en la disputa energética con México.-

La representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai dijo que la disputa comercial con México ha avanzado, pero hay preocupaciones “profundamente arraigadas”. Aseguró que de no avanzar más en el tema, se acudirá a un panel de resolución de disputas, y es que la Administración de López Obrador ha trabajado por la vía legislativa y regulatoria para limitar la participación de empresas privadas en beneficio de las paraestatales.

<https://elpais.com/mexico/2023-07-07/ee-uu-alerta-de-sus-preocupaciones-profundamente-arraigadas-en-la-disputa-energetica-con-mexico.html>

PRESIDENCIA

AMLO: robo al IMSS e ISSSTE por 6 mil mdp anuales

Para disminuir el costo al erario de nueve hospitales de los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) y de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) construidos bajo el esquema de asociaciones público privadas con contratos que se concretaron durante los gobiernos de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, el gobierno federal buscará comprar los nosocomios a los concesionarios, pues este tipo de acuerdos han resultado "un robo", declaró ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.

La Jornada, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_07072023/07072023001092nc.pdf